## Hintergrundinformationen und Teilnahmebedingungen

zur Ausschreibung des Responsible-Care-Landeswettbewerbs 2021 unter dem Motto

#### "Unser Beitrag zum Klimaschutz"

### Hintergrund

Responsible Care ist seit fast 30 Jahren Handlungsgrundlage der chemischen Industrie und steht für die ständige Verbesserung bezüglich Gesundheit, Umwelt und Sicherheit in den Unternehmen. Grundlage sind die elf Leitlinien des deutschen Responsible-Care-Programms in den sechs Handlungsfeldern Produktverantwortung, Umweltschutz, Arbeitssicherheit und Gesundheitsschutz, Anlagensicherheit und Gefahrenabwehr/Security, Transportsicherheit, Dialog.

Verantwortliches Handeln erfordert aus Sicht der Branche, mehr zu tun als Gesetze und Vorschriften zu befolgen. Unabhängig von gesetzlichen Regulierungen ist Responsible Care ein Leitmotiv für das Handeln von Unternehmensleitungen und Mitarbeitern zur kontinuierlichen Verbesserung des Schutzes von Mensch und Umwelt in der Praxis. Die Initiative muss auf neue Herausforderungen reagieren und den Unternehmen der chemischen Industrie ermöglichen, ihr Engagement für die eigenen Mitarbeiter und die Gesellschaft aufzuzeigen. Responsible Care gilt auch deshalb als wichtiger Beitrag zur Nachhaltigkeitsinitiative Chemie<sup>3</sup>.

Um den Unternehmen eine Plattform zu bieten, mit der Öffentlichkeit Good-Practice-Beispiele zu teilen, führt der VCI seit zehn Jahren den Responsible-Care-Bundeswettbewerb durch. Schon vorher wurde der Wettbewerb von vielen Landesverbänden organisiert, Initiator war der Landesverband Nord.

#### Warum sollten Sie teilnehmen?

Jedes einzelne Projekt des Wettbewerbs ist ein wichtiger Baustein des Responsible-Care-Programms der chemisch-pharmazeutischen Industrie und ein konkreter Beitrag zur Nachhaltigkeitsinitiative Chemie³. Die Mitglieder führen fast alle Praxisprojekte im Sinne eines verantwortlichen Handelns durch. Diese Projekte gilt es zu erkennen und öffentlich sichtbar zu machen. Auf diese Weise motivieren Sie nicht nur Ihre Mitarbeiter, sondern zeigen auch anderen Unternehmen, wie man mit Responsible Care Verbesserungen im Sinne der Nachhaltigkeit im Unternehmensalltag erzielen kann.

Der RC-Wettbewerb erhöht die Wahrnehmung von Responsible Care in den teilnehmenden Unternehmen und in der Öffentlichkeit.

# Ablauf des Wettbewerbs:

Der Responsible-Care-Wettbewerb wird ab Januar 2021 zuerst von den Landesverbänden durchgeführt. Die Mitgliedsfirmen reichen ihre Projekte beim entsprechenden Landesverband ein. Die Landessieger nehmen automatisch am Responsible-Care-Bundeswettbewerb teil, der vom VCI in Frankfurt veranstaltet wird. Eine unabhängige Jury entscheidet im Sommer 2021 über die drei Sieger des Bundeswettbewerbs. Über das Format der Siegerehrung auf Bundesebene kann allerdings erst entschieden werden, wenn absehbar ist, wie sich die Situation bezüglich der COVID 19-Pandemie entwickelt.

## Wer kann teilnehmen?

Teilnahmeberechtigt sind alle Mitgliedsunternehmen des VCI.

Zur Teilnahme und für weitere Informationen wenden Sie sich bitte an Ihren Landesverband. Kontakte der Landeverbände:

• Baden-Württemberg: Winfried Golla

• Bayern: Mirja Wehner

• Hessen: keine Teilnahme in diesem Jahr

Nord: <u>Berit Bartram</u>

• Nordost: Heidi Greinacher

• Nordrhein-Westfalen: <u>Uwe Wäckers</u>

Rheinland-Pfalz: <u>Christine von Landenberg</u>